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姜建初：钓鱼事件主要是执法队伍本身不行
朱巨龙：周正龙不止一次要上山打死老虎，以证清白

本版
话题

8日，在北京会议中心的小组讨论场外，全国政协委员、最高人民检察院
副检察长姜建初透露，目前司法改革的核心是加强监督。

“看守所的事可报不可炒”
记者：去年，有很多案件非常受舆论特别是网上舆论的关注，你怎么看待

公众舆论和司法的关系？
姜建初(以下简称“姜”)：这一点在过去这一年确实非常受关注。我们现在也

非常注意和媒体的沟通。要知道案件有一定的保密性，现在我们做的就是加大
透明度。好多事情我们也会及时关注到老百姓的关注点。但是有时候媒体也会
干预司法，热炒一个案件，这样的话不好。

记者：去年看守所里受关注的事情很多，还有纸币开手铐和鞋带上吊等。
姜：有一个躲猫猫，一个类型的案件就都会关注起来。看守所里的事情

可以去报道，但不能热炒。

“上海钓鱼事件有利益纠葛”
记者：去年的网络热点邓玉娇案，你怎么看？
姜：我不了解事情，我看后来还是做得不错。做得不错就行了。
记者：如果没有网民一波波的推动，你觉得会是这样的结果吗？
姜：为什么这么不相信法制的力量呢？你们也要相信执法的人，执法的

人也做了很多事情。
记者：说到对行政执法机关的监督，去年上海的钓鱼事件，你怎么看？
姜：上海人口越来越多，他们的执法队伍面对着全国各地的人。我觉得

这个事件主要是执法队伍本身不行，后面也有利益纠葛。

“打黑肯定必要”
记者：对于重庆打黑，你觉得是必要的吗？
姜：我们现在司法的重点还是在维稳。打黑肯定是必要的，打黑不是从

去年开始的，已经连续六七年了，只是去年有这么大的规模。

“财产申报难有更深层的原因”
记者：去年，你觉得职务犯罪有哪些新的演变趋势？
姜：有一些，比如裸官(注：指配偶和子女非因工作需要均在国(境)外定居或加

入外国国籍或取得国(境)外永久居留权的公职人员)，对于裸官来说，防范风险肯
定是要更大的。

记者：官员财产申报制度会不会有利于我们的反腐？
姜：有帮助。这个很好。但是有难度。我们国家在收入的规范性上还是

有问题的。
记者：这是不是申报难的原因？
姜：难点不仅仅在此，还有更深层的原因。

8日上午，记者在人民大会堂采访各代表团审议选举法修正案草
案时，遇到了湖北省省长李鸿忠，并与他进行了对话。

记者：去年湖北还是挺受关注的，除了孙氏兄弟接力送薪这样的义举，
也有邓玉娇案这样的风波。你是如何理解今年政府工作报告中，提出要

“创造条件让人民批评政府、监督政府，同时充分发挥新闻舆论的监督作
用，让权力在阳光下运行”？

李鸿忠：我认为我们的党和国家一直是这么做的，除了人大的法律
监督、政协的民主监督，还有新闻媒体的舆论监督，我们都会接受这些
监督。

而让权力在阳光下运行，就是要提高权力运作、行政运作的透明
度，让人民群众都看得见。

记者：那么，你怎么看待像石首事件、邓玉娇案这样的负面报道？
李鸿忠：我看只要客观公正就好，事情不怕报道，不怕公开，能够公正、如

实，就是最高标准。我们欢迎上面说的几个监督，包括媒体监督。

去年6月，武汉在公开抽签销售中心城区一处经济适用房的过程
中，电脑公开摇号竟摇出了概率仅有千万亿分之一的“六连号”，受到
媒体和网民的广泛质疑。武汉市有关部门根据这一线索，查明这是一
起舞弊案，30多名国家工作人员及违法者受到处理。

在今年1月举行的中央和湖北省新闻单位驻汉记者座谈会上，武
汉市市长阮成发在给记者颁奖后表示有一个遗憾，就是众所周知的

“六连号”新闻没有受表彰，应该给评个奖。记者8日在北京就此事对
阮成发进行了访谈。

记者：有些政府官员对待负面报道是避之不及，你为什么会认为
“六连号”这样的新闻应该给评个奖？

阮成发(以下简称“阮”)：你不觉得它该得奖吗？因为这个报道发
现了政府没有发现的问题，及时帮助政府改进工作，避免小问题变成
大问题。

记者：为什么颁奖前你不建议给这个新闻评奖？
阮：由于政府没有参与，因此当时评奖的过程，我是不知道的。
记者：你平时都是通过哪些途径了解市民批评的声音？
阮：很多，包括网络、媒体的报道，还有大量的信件和群众来访，他

们对政府的意见会更加具体和尖锐。

陕西林业厅原副厅长朱巨龙在两会期间发出名为《义不容辞》的
公开信，引起网友关注。“我向全国两会发出名为《义不容辞》的公开
信，因华南虎照疑云未消，诚请两会代表委员监督华南虎照真伪问题
及引发的系列刑案；督促国家林业局考察镇坪是否有野生华南虎；督
促国家公安部等鉴定虎照；督促最高院受理周正龙申诉。”

朱巨龙：春节前夕，周正龙已委托律师正式申诉，坚称“老虎为真，
虎照不假”，要求鉴定虎照，改判无罪。由此得知，虎照疑云并未消散，
虎照真相并未水落石出，华南虎照真伪问题不容回避。

刘里远（北京师范大学副教授、著名挺虎派）：朱巨龙终于明白
过来了，他是鼓起了很大的勇气。前段时间我还和朱巨龙吵架了，
因为他老说不动，我很生气。朱巨龙早在去年就准备再次公开挺
虎，但因他得考虑维护安定团结，一直没有发。

朱巨龙：周正龙不止一次要上山打死老虎，拖进北京，以证清白，
都受到我的强力阻止和严肃批评。我告诉他，哪怕遭受天大的委屈，
也绝不可以去打老虎，它比我们的生命更珍贵。

刘里远：义乌威斯特有限公司老板、状告周正龙华南虎照侵权的
骆光临的老虎年画肯定是假的，我已经准备起诉骆，起诉书已经完
成。他伪造年画，制造伪证，是犯罪。

刘里远：朱巨龙这次发公开信，风险很大，因为上面一再告诫他不要
谈了。如果老虎是假的，朱巨龙这次可能要被彻底贬为百姓。

关克（陕西省林业信息宣传中心原主任）：陕西镇坪等3个山区县，
才是野生华南虎最有希望存活下来的区域。

据《新京报》《信息时报》
《南方都市报》

周老虎要翻案？ “六连号”新闻该奖
重庆打黑必要！ “邓玉娇案”不怕报

湖北省长李鸿忠回应邓玉娇案
欢迎媒体监督、不怕报道

“六连号”报道该得奖
武汉市长积极评价负面报道

朱巨龙借两会翻周老虎的案
督促公安部鉴定虎照
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